



Órgano de intercomunicación del Equipo Laico al Servicio de la Pastoral

Lunes 20 de Septiembre de 2021

Acta No. 3 Ciclo formativo 2021-2022

Asamblea de Consejo General

Las asambleas del Consejo General se están realizando por medio de Plataforma Online. A las 20:06 horas, estaban conectados 499 hermanos. La lista de asistencia primero Dios, se enviará posteriormente.

**DIDÁCTICA: Proyecto Global de Pastoral 2031-2033 (XXIX). C. OPCIÓN POR UNA IGLESIA PUEBLO. 177.** La Iglesia es reflejo e imagen de la Trinidad, es un pueblo reunido en la unidad del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo (cfr. CIC 781). La Iglesia en este misterio encuentra su fundamento y su inspiración, porque la Trinidad no sólo es el misterio central de nuestra fe, sino una fuente inagotable de donde brotan ricas experiencias humanas que nos llevan a vivir la experiencia de Dios en medio de los hermanos. Sentirnos como Iglesia Pueblo es experimentar la alegría y la grandeza de nuestro bautismo que nos hace hijos en el Hijo y hermanos en esta familia de Dios. En esta nueva época que pregona un individualismo desmedido y que eleva las libertades por encima del bien común, decimos con el Concilio Vaticano II: Dios ha querido santificar y salvar a los hombres no aisladamente, sin conexión alguna de unos con otros, sino constituyendo un pueblo que le confesara en verdad y le sirviera santamente (GS 32). Una experiencia de pueblo que se enriquece se fortalece y encuentra su identidad bajo el regazo maternal de nuestra Madre de Guadalupe, que nos rescató del aislamiento y nos congregó con especial predilección para formar un pueblo, el Pueblo de México. **178.** Reconocemos que ser Iglesia Pueblo, trae consigo la necesidad de ajustar y actualizar nuestros conceptos teológicos y asumirlos en sus consecuencias prácticas, tanto personalmente, como al interior de la vida de nuestras comunidades cristianas. Actitudes de individualismo, celos pastorales, pretensiones principescas, arrogancia, soberbia y comportamientos que contradicen una vida de comunión y participación, ya no tienen lugar en la vida de la Iglesia Pueblo. Por lo que es urgente fortalecer los espacios de colaboración de los fieles laicos, así como la articulación de las estructuras intermedias de comunión en la Iglesia: Provincias Eclesiásticas, Dimensiones y Comisiones de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM). **179.** En un mundo que lucha por reconocer los derechos humanos en diversos campos, nos corresponde reconocer y apoyar los derechos de los fieles laicos en la misión de la Iglesia, como personas que gozan de su mayoría de edad. Especial atención merece valorar y promover la imprescindible presencia de la mujer en la vida eclesial, su enorme aporte en la evangelización de las familias y su apoyo constante en la catequesis de nuestras comunidades. También es importante aprovechar la presencia adolescente y juvenil, así como el aporte valioso de las personas mayores. Ante la llegada de nuevas realidades humanas y su necesidad de Dios, es preciso promover con creatividad nuevos ministerios eclesiales y salir por todos aquellos hermanos que por diversas situaciones se han alejado. Las palabras del Apocalipsis inspiran nuestro propósito: Y oí una voz potente que decía desde el trono: "Esta es la morada de Dios, que compartirá con los hombres. Pondrá su morada entre ellos. Ellos serán su pueblo y él, Dios-con-ellos, será su Dios..." (Ap 21,3). \*Alejandro Delgado, Coordinador de Vicaría de la Diócesis de Cuautitlán dirigió la reflexión de la Didáctica. Presentó el texto de la didáctica e invitada a leer los párrafos que él indicaba y que cada uno de los que intervinieran dieran sus aportaciones. \*Alejandro comentó que siguiendo el método de ver, juzgar y actuar, como la vimos las dos anteriores, ahora vamos a ver qué hacer en las cosas sociales. **Número 177.-** Las aportaciones son las siguientes: **1.** Nos indican que al ser imagen de Dios Cristificados de nuestra fe, una fuente de alegría y una experiencia de amor ilimitado, nos impulsa a seguir a nuestro Señor Jesucristo por el ejemplo que nos dio, sobre todo la comprensión hacia los demás. Indicando que las experiencias humanas son las que podemos tener dentro de la Iglesia con el ejemplo del padre terrenal, ser responsables en lo que nos pidan, sin miedo con una entrega total, porque Dios está con nosotros; \*Alejandro precisó que excelentes experiencias humanas las que tuvo Señor San José y no sabiendo aceptó lo encomendado sin miedo y eso es lo que tenemos que hacer nosotros con nuestros hermanos; **2.** Nos da una pauta para ver lo que sucede en nuestro equipo en este actual inicio del curso; debemos expresar la grandeza del bautismo con respecto a los hermanos dentro de la Iglesia. Hace algunos años asistí a pláticas cuaresmales en las que había personas adultas y pocos jóvenes y se reflexionó el primer plan de pastoral; mi experiencia fue al terminar se me acercó una señora que no faltó ningún día y me tomó de la mano y me dijo "gracias" yo le empecé a hablar y se me acercó una persona que me dijo "ella no escucha, pero siempre está presente" y lo dijo con sencillez de corazón. Seguro es el Señor, Él busca la manera de seguir adelante y Él nos enseña como seguir. \*Alejandro preguntó ¿Cómo ves que somos una familia? Sí, en nuestro Señor Jesucristo somos una familia. Vivimos el COVID19 y vi a muchas personas morir y fue muy fuerte mi pesar, más que la enfermedad, si eso no es ser familia, no se lo que es; **3.** Nos dan un testimonio grandioso, porque hablan de la venida de la Madre de Dios: la Virgen María con el nombre de Guadalupe, para rescatar a ese pueblo. Ella se aparece a un indígena mexicano y lo escucha. Él no es de abuelo, sino una persona de nuestro pueblo. Lo elige para que lleve el mensaje de amor a México, de amor a nosotros para que tuviéramos a nuestra Madre, para alentarnos en nuestras penas, para ayudarnos y sostenernos en nuestras penas. \*Alejandro expresó que en México estamos bendecidos por Dios, pues tiene el 2o. lugar en población católica y la Virgen de Guadalupe nos viene a consolar, cuidar y que caminemos juntos, pues todos sabemos que ella es nuestra Madre. Es satisfactorio que muchas personas vienen a visitar a la Virgen Santa María de Guadalupe y los que ya saben dicen que ella vive en México; **Número 178.-** Siguió las aportaciones: **4.** Muchas veces hablamos con muchos tecnicismos, tenemos que hablar con palabras menos rebuscadas, pues lo que interesa mucho es el encuentro personal con Cristo y se llama Kerigma. Esperamos que lo demuestre esperanzado a través de la inteligencia, como en el Camino de Emaús, a lo mejor está Jesús conmigo y no me doy cuenta. La Virgen se manifiesta a los sencillos, humildes y fines concretos y a veces saben más que los que tenemos más cargos, \*Alejandro indicó que debemos capitalizar nuestros conceptos tecnológicos, recordemos que "La palabra convence pero el ejemplo arrastra". Debemos buscar la forma de ayudar a los demás. A veces se nos identifica de manera competitiva en los grupos eclesiales o incluso entre nosotros. Queremos ser los primeros y lo que debemos propiciar es la gloria de Dios y la salvación de los hombres. No debe haber envidias a ejemplo de Jesús, como se nos enseña en el Evangelio, pues somos hermanos en Cristo Jesús por el sacramento del bautismo; **5.** Consideremos la situación sobre la Obra apostólica: debemos llevar la esencia de la Obra en otros lugares, que se debe trabajar con las 4 notas: Eclesialidad, Comunión, Colegialidad y Sinodalidad. Si no lo tenemos claro no vamos a conducir con ejemplos prácticos y somos hijos de Dios, pero no todos hacemos lo que Dios quiere y dentro de la Obra, tampoco hacemos lo que Dios quiere. Tenemos que fortalecer los espacios en donde nos encontremos, Región o Diócesis para encontrar el mejor camino dentro de la Obra; \*Alejandro puntualizó que a veces hay actitudes individualistas ya sea entre nosotros mismos como en la jerarquía. Queremos respeto para la zona y en vez de sumar, restamos; **6.** Por nuestro bautismo todos somos hijos de Dios y debemos caminar juntos con las 4 notas antes mencionadas. Tenemos que esmerarnos en acabar con cualquier tipo de separación, porque como se dijo al inicio todos somos hijos de Dios y como Obra tenemos que estar unidos como lo quiere la Conferencia del Episcopado Mexicano y actuar de acuerdo con el Evangelio de San Marcos "El que quiera ser el primero que sea el último de todos y el servidor de todos"; **Número 179.-** El sacerdote en la homilía nos decía la importancia de la mujer en el tiempo de nuestro Señor Jesucristo. Nos hablaba en Catedral y dice que la mayoría de las mujeres son las que más se comprometen en la evangelización y se acercan a nuestro Señor Jesucristo. Ella se siguió preparando para seguir al Señor y ayudar a nuestros sacerdotes que es nuestra encomienda. \*Alejandro pregunta ¿Cómo sientes ese valor de los sacerdotes y si se está dando de corazón? Si en la comunidad donde presto el servicio, el Sacerdote nos habla con respeto y autoridad y respeta a cada uno de los hermanos en el servicio; **8.** Debemos propiciar la participación de los nuevos alumnos, pues tienen ideas frescas y nuevas. Ayer en la clase de 1o. grado una alumna hizo una aportación: su mamá practica otra creencia y ella recibió el llamado y ahora pretende fortalecer esa vida en su casa, consciente de que tiene mucha labor para lograr que su mamá y abuelita se inscriban. Esas experiencias nos enriquecen y nosotros debemos animarlos y entusiasmarlos; **9.** Nos anima a mantenernos vivos y como conocemos la historia de la Iglesia, eran tiempos difíciles y los cristianos eran escasos; a través del tiempo vemos que ha crecido el mundo. Hay países que deben tener más católicos, pero es en América Latina quien tiene más católicos y ello nos impulsa para tener esa fortaleza que tenía nuestro fundador; \*Alejandro expresó que tenemos que ser creativos y a eso nos llaman los obispos a ser una Iglesia Pueblo, que todos los pastores sean pastores con olor de oveja. Enseguida dio las gracias al hermano Francisco Javier Albarrán González, Coordinador General por la oportunidad de dirigir esta Didáctica y también agradeció a los hermanos que participaron. Francisco Javier Albarrán González expresó su agradecimiento a todos. (1)

## 2) ASUNTOS GENERALES

**1. Coordinación General. 1) CELAM: Encuesta =** Rosa Minerva Villarreal, miembro del equipo comisionado, informó que el día anterior (19 de noviembre) se reunieron con los altos dirigentes de la Obra para realizar la Encuesta del ELSP respecto a los compromisos derivados del Plan Global de Pastoral 2031-2033. Se inició con una presencia de 140 hermanos y durante el transcurso de la reunión se fueron conectando hasta llegar a 200 hermanos conectados. Gracias a Dios estuvieron presentes la mayoría de los Coordinadores Regionales, Diocesanos y Provinciales. Nos organizamos en equipo con la colaboración activa de Armando Díaz Barbosa, Esperanza Estrada Aguilar, Elvira Nolasco Enlace de la Coordinación General y su servidora de las Diócesis de Colima, Irapuato y Xochimilco, respectivamente. La Encuesta contiene 3 Temas y cada uno de ellos tiene 3 alternativas para las respuestas y para iniciar el diálogo y obtener variadas aportaciones se les invitó a participar, considerando sus realidades. Se tomó nota de las propuestas que aproximadamente fueron 50, mismas que se analizarán en una próxima reunión para llenar el Cuestionario correspondiente. Agradeció al Coordinador General la confianza depositada en ellos y expresó las gracias a Armando Díaz, Esperanza Estrada y a todos los que se conectaron, por su colaboración y sobre todo por su entrega para llevar a cabo este Encuentro; **2) Provincia (Nación) México =** Francisco Javier Albarrán González indicó que había un comunicado de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) respecto a la marcha "Por la Mujer y por la Vida", pero que les va a llegar por conducto de los Señores Obispos de cada Diócesis. La Coordinación General se los hará de su conocimiento a través del correo electrónico y por el grupo de WhatsApp; **3) ADN-Retiros-Carteles =** Héctor Byrd, Coordinador de la Provincia México, presentó una lámina para recordar las Verdades de los Retiros: **1.** Esencia de la Obra; **2.** Son Formativos; **3. No exposición de tema;** **4.** Reflexión de todas las preguntas; **5.** Llegar a todos; **6. Conservar** a los que asisten; **7. Conquistar** a los que no asisten; **8.** Dar seguimiento; **9.** Atender a los Semilleros de Vocaciones; **10.** Calendario de Actividades; **11.** En qué aspectos brindamos formación. Enseguida presentó otra lámina con el título Estructura del Tema del Retiro: **A.** Tema; **B.** Cuestionario Guía y **C.** Temas de Carteles. Y preguntó ¿para qué son los temas de carteles? ¿Para qué sirven? Las respuestas fueron: **1.** Son para saber lo que se comprendió a través del Retiro; **2.** Los niños aprenden mejor si lo ven representado en una imagen; **3.** Esos temas son para que nosotros podamos desmenuzar conscientemente lo que leímos, es como un extracto de los temas y plasmar en una imagen para dejarlo en los carteles; **4.** Es plasmar la esencia del tema de Retiro pero a la vez aprender para la propaganda y no solamente en julio y agosto, sino en todo el año y lo debemos poner en donde lo vean los demás, para que se den cuenta de lo que estudiamos y al despertar su curiosidad se acercan a nuestra Obra. Llamar la atención no sólo para el tema del Retiro, sino lo guía en eso hacia el párrco; **5.** Es para aprender ese método visual, no solamente para Semilleros de Vocaciones, sino para todos en general. Es plasmar en una imagen y sobre todo trabajar en equipo con las cuatro notas para lograr el objetivo; **6.** Principalmente dar a entender el tema del Retiro sin palabras, solamente con dibujos, para ver si entendimos y dar el mensaje a través de trazos y diseños; **7.** El cartel lo llevamos con nosotros a la convivencia donde todos participan los grados superiores y se utilizan también para hacer propaganda. **A continuación** Héctor Byrd indicó que la Convivencia es un día más de clase para todos los miembros de la Obra. Son 3 temas muy relacionados y con estos temas vamos a elaborar carteles y **Sí** ayuda a plasmar ideas con dibujos y es un nuevo método de propaganda y se fomenta el acercamiento de los miembros de la Obra. El Tema del Buen Cartel lo vamos a seguir estudiando; **4) ADN Asambleas 14 =** Miguel Ángel Fernández, Enlace de la Coordinación General, haciendo referencia a lo expresado en asambleas anteriores, expresó que ésta es una verdadera Asamblea, pues cuando realizamos la Oración Inicial, invocamos a las tres divinas Personas de la Santísima Trinidad y a la Virgen María, Madre de la Iglesia. A continuación presentó una lámina con el título "14. Distintas Asambleas de nuestra Obra" Veremos todas las Asambleas a nivel nacional, por ahora iniciaremos con la Asamblea General y la lámina contiene el Programa del lunes 21 de septiembre de 2020. Indicó que por cuestión de tiempo se analizarán los dos primeros puntos: **Oración y Bienvenida.** La oración la puede realizar cualquiera de nosotros, la bienvenida es para el anfitrión, que en este caso es la Coordinación General. Como estamos trabajando de manera colegial, sinodal, comunión y eclesialmente, el Coordinador General autoriza que lo haga la Comisión de Comunicación. Indicó que la santa Misa se realiza con 4 fines: **Latréutico:** para adorarlo y honrarle como conviene; **Eucarístico:** para agradecerle sus beneficios; **Propiciatorio:** para satisfacción de nuestros pecados y sufragos por las almas del purgatorio e **Impetratorio:** para alcanzar todas las gracias que son necesarias. En la lección No. 31 de primer grado es El Derecho de Dios y en la lección No. 18 de segundo grado nos habla de las intenciones de la santa Misa. Vamos a analizar todo lo que va implícito en cada uno de los puntos y no debemos pensar que si llegamos tarde no pasa nada, así que vamos a llegar desde el principio; **5) ADN-Miembros =** Yazmín Samperio, apóstol compensado, presentó varias láminas para ilustrar lo que venía explicando: El tema se encuentra en el Capítulo VI De los Miembros de la Obra; Estatuto 68 Inciso C. La lámina tiene el

título **C) Por faltar consciente y sistemática** ¿En qué podría afectar a nivel local? ¿ A nivel comunitario? Primero, cuesta trabajo pensar que alguien pueda faltar de esa manera a las normas y si es así, es lo que nosotros estamos enseñando o heredando a nuestros hermanos y dirigentes. Estas son algunas faltas: **A la disciplina, Al Espíritu, A los Principios, A los Propósitos y a los métodos de la Obra.** Luego entonces, Si no nos percatamos o no nos dicen que estamos actuando equivocadamente, es seguro que vamos a seguir haciendo lo mismo y estamos fallando. Si nos dicen que estamos mal y tenemos dudas, vayamos a consultar los Estatutos del ELSPP, el Instructivo del IFLSPP, las lecciones de formación, el Calendario de actividades, la Hoja de las recomendaciones , para que sepamos como modificar nuestro proceder e incluso, podemos acudir a consultar o pedir ayuda a nuestros dirigentes superiores o la asistencia de la jerarquía. Si no conocemos los documentos antes citados, no vamos a desempeñar bien el cargo que tengo asignado, ya sea por falta de estudio o por error. Debemos hacer bien las cosas. Vamos a ver cómo y cuándo se hacen las amonestaciones para aplicar la disciplina; **6) Comisiones Generales: I. a) Módulos Generales de Formación = a) María Eugenia Sánchez,** Enlace de la Coordinación General y miembro del Secretariado de Semilleros de Vocaciones, realizó el recordatorio de que el próximo **25 de septiembre** se tendrá la Introducción de los Módulos Generales de Formación de 4o, 5o y 6o grado de Semilleros de Vocaciones y 1o, 2o y 3o de posgrado a las 17:00 horas; en unos días más, se les proporcionará la liga de acceso a la plataforma Zoom para que se conecten. Además reiteró que el **sábado 23 de octubre** se impartirá el **4º grado** de Semilleros de Vocaciones a las **16:30 horas** y el **5º grado el domingo 24 de octubre a las 10:00 horas; I. b) Yazmín Samperio** informó que el **posgrado I se impartirá el 31 de octubre a las 10:00 horas.** Asimismo, recomendó invitar a los hermanos para que estén enterados y puedan compartir la información. Posteriormente se enviará la Invitación para estos grados con la liga de acceso correspondiente; **II. Retiro General = Ana María Córdoba,** miembro de la Comisión organizadora, indicó que: **1.** 7 semanas faltan para nuestro Retiro General; **2.** El día anterior se realizó la primera reunión de trabajo con los Coordinadores de grupo de reflexión y los Visores a los que se dieron indicaciones e hicieron algunas aportaciones para el mejor desarrollo de los grupos de reflexión, que es la columna vertebral del aprendizaje; **3.** Hasta el momento se cuenta con 38 Coordinadores de grupo de reflexión y 14 Visores; **4.** Recomendó realizar una lectura amplia y profunda del tema del Retiro; **5.** El tema del Retiro se encuentra comprendido en la Didáctica del mes de octubre que ya se proporcionó por correo electrónico, en caso de que no lo tengan, favor de solicitarlo; **6.** El cuestionario guía y el tema de los Carteles se dará la semana que entra; **7.** La Comisión organizadora está abierta para que ustedes consulten si tienen alguna duda; **III. Comisión de Acercamiento = Haydee Galván Carrillo,** miembro de la Comisión de acercamiento con las Diócesis en que tiene presencia esta Obra apostólica, informó que el jueves pasado tuvimos otra reunión y Dios mediante haremos acompañamiento a las Diócesis de Tlalnepantla y Xochimilco a quienes se les impartieron los Talleres de Sofismas y Lo Bueno y Lo Mejor, para que ellos como dirigentes de sus propias diócesis, mediante la metodología que se elaboró al respecto y que está aprobada por la Coordinación General, detecten los sofismas que tienen y determinen las actividades a realizar, así como lo que desarrollan bien, pero que pueden mejorar, para trabajar en esta Obra en Eclesialidad, Comunidad, Colegialidad y Sinodalidad. Próximamente nos pondremos en contacto con los dirigentes de algunas diócesis para iniciar el acercamiento y enlace con la Coordinación General, para conocer sus realidades y apoyarlos en beneficio de esta Obra apostólica que es de Dios. El Coordinador General dio las gracias a todos; **7) Hacia el 50 Aniversario-Vocaciones = Elvira Nolasco,** Enlace de la Coordinación General, presentó **1.** Video de Fray Noé Soriano de Gasparino Prieto, quien estudió en el IFLSPP hace más de 30 años; ingresó a la Orden de Frailes Menores Conventuales en San Francisco de Asís, Tepojaco, Diócesis de Izcalli; **2.** Video de Ana Luisa Díaz Vázquez, Misionera Catequista de los Pobres dando un testimonio; **Diócesis de Cuautitlán: 1.** Fruto sacerdotal: Pbro. Alejandro Díaz Alderete; **2.** Nely Gabriela Flores Muñoz estudió hasta 5o. grado en el IFLSPP en San Francisco de Asís, Texquiac, ingresó a la Comunidad Apostólica de María Siempre Virgen, fue consagrada como religiosa hace 7 años; **3.** Iván Arenas Solís, Región de Nuestra Señora de la Asunción de Teoloyucan, Vicaría de la Purísima Concepción. Ingresó al Seminario Diocesano Guadalupano de Cuautitlán; **4.** Fruto sacerdotal: Kevin de la O de la Vicaría de San Francisco de Asís; **5.** Fruto sacerdotal: Edgar López Aguilar de la Región de San Cristóbal Mártir Coyotepec, Vicaría de San Pedro Apóstol. Fue Director de 2o. grado en el IFLSPP en el ciclo formativo lectivo 2017-2018; **6.** Seminarista: Héctor Martínez Díaz, de la Región de San Cristóbal Mártir Coyotepec, Vicaría de San Pedro Apóstol. Estudió en el IFLSPP hasta 4o. grado. Fue Director de 1º grado en dos ocasiones en los ciclos formativos lectivos 2011-2012 y 2012-2013. Dio servicio como Subdirector de 1o. grado, cuando Luis Villamil fue director de 1o. grado por primera vez. **7.** Vocación matrimonial: Ramiro Martínez y Rosa Torres de la Región de San Cristóbal Mártir Coyotepec, Vicaría de San Pedro Apóstol, contrajeron matrimonio en enero de 2017. Desde el año 2020, él es Coordinador Regional; **Arquidiócesis de León: 1.** Fruto sacerdotal: Juan Rigoberto Muñoz Rayas. Estudió en el IFLSPP hasta 7o. grado. Inició 8o. grado, pero no lo terminó. Ingresó al Seminario en 2008 y fue ordenado Sacerdote el 7 de agosto de 2017. La ordenación la recibió de manos del Arzobispo Alfonso Cortés Contreras. Asimismo, expresó que al 6 de septiembre se informó acerca de 34 vocaciones fruto de la Obra, a la que se agrega la siguiente información presentada para sumar un total de 41 vocaciones, teniendo pendiente de presentar información de vocaciones de Puerto Escondido, Chilpancingo, Ecatepec y Toluca, más las que ustedes envíen. Francisco Javier Albarrán González clarificó que son fruto de la Obra para la Iglesia , que no se puede integrar el total de las vocaciones porque faltan. Es cierto que se tiene conocimiento de más vocaciones, pero es necesario que ustedes las hagan llegar; **8) Curso Formativo Lectivo: a) 2021-2022-Envíos =** El Coordinador General indicó que en María Auxiliadora se atiende más de una Provincia y algunos foráneos. A continuación se iniciaron los informes: **Locales Andrea Pérez:** ya fue entregado el material. Se está entregando hasta la lección No. 5 con los Diplomas y posteriormente se entregarán con sus Reportes; **Foráneos Yazmín Samperio:** se lleva el 80% junto con sus Diplomas, pues aunque ya está contado, casi listo para entregar, todavía faltan dos pasos. Primero Dios esta semana se entrega; **Coordinador General.** indicó que cada quien sabe en donde se le está atendiendo. **Toluca** que se comuniquen por favor con Bertha Fuentes. Comentó que no todos están iguales, pues hay centros que todavía no concluyen, por la situación que estamos viviendo. Estamos haciendo lo que podemos y contamos con voluntarios. **Apriaco:** Comuníquense por favor con María de Jesús Ortiz y ella les dirá cómo está su situación. No se desespere, porque a veces ella anda atendiendo en otro piso y deja el celular en su escritorio, pero hay hermanas que los pueden atender; **8) Óbolos =** Elvira Nolasco, Enlace de la Coordinación General, informó que ya tiene anotados a ocho hermanos para entregar el Óbolo de San Pedro a la Nunciatura Apostólica y el Óbolo de Luanda a las hermanas ICAS que están en Tlaxcala. Que se va a comunicar con la Nunciatura para saber cuántos podemos ir por la situación que estamos pasando. Francisco Javier Albarrán González indicó que se nombrara a los hermanos que quieren ir y la Diócesis a que corresponden. Son los siguientes: Ernesto Rodríguez de la Diócesis de Tlalnepantla, Verence Vargas, Luis Villamil y Emilia Luna de la Diócesis de Cuautitlán, Nayeli Quintero de la Diócesis de Nezahualcóyotl, Carmen Monroy de la Diócesis de Teotihuacán, Mercedes Pérez de la Diócesis de Tlaxcala y Elvira Nolasco de la Coordinación General. El Coordinador General expresó que una vez que nos digan cuántos pueden asistir, se formarán dos grupos. **9) Intenciones, Peticiones y Agradecimientos =** Francisco Javier Albarrán González indicó que las intenciones son: **Aspiración** la Gloria de Dios, adorarlo en sus tres Divinas Personas, la salvación de todos, Que mire propicio a la Obra en su peregrinar a su 50 Aniversario; Por el eterno descanso de Mons. Guillermo Ortiz Mondragón y Nicolás Itania López, por la salud de Bertha López, María Alcántara Peralta, Alexandra Monserrat Alatorre, Manuel Sánchez y familia, María Díaz, Christian Colorado Moreno y a todos aquellos que quedaron en nuestro corazón y que los encomendamos a Dios, Él sabe quienes son; **10) Frase = “Yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que esté con vosotros para siempre: El Espíritu de verdad, al que el mundo no puede recibir, porque no lo ve ni le conoce; pero vosotros le conocéis, porque mora con vosotros y estará en vosotros” (Jn 14, 16-17).** Una vez leída la frase, el Coordinador General preguntó en dónde se efectuó esta frase y contestaron que en la Última Cena. Francisco Javier Albarrán González indicó Está pidiendo otro Consolador y nos dará otro Consolador, Pide y se le concede? La respuesta fue que Sí. ¿Por cuánto tiempo? Respuesta Hasta el infinito y más allá. El Coordinador General siguió comentando: Nos habla del Espíritu Santo y se lo dice a sus discípulos, pero ellos murieron, ahora a quien se aplica? A cada uno de nosotros. Estamos recibiendo la promesa del Padre. Llegar con un grupo de personas y lograr cumplir de manera individual y como Iglesia. ¿Qué reto o problemas podemos afrontar con el Espíritu Santo? Todo lo podemos afrontar, incluso pasando la pandemia lo podemos hacer. Si hace dos años nos hubieran dicho que esto se iba a terminar, pero es Obra de Dios, está conducida por hombres, pero contamos con el Señor, porque gracias a Dios se están agregando más personas, porque tenemos a Dios con nosotros. Nuestro curso, siendo objetivo, medido, no solamente es bueno sino extraordinario, más allá de lo que podemos humanamente. Lograr juntos en el tiempo la formación de alumnos en el compromiso y en el apostolado y porque el Padre es justo, nos va a premiar para nuestro bien espiritual. Hay hermanos afligidos, ellos creen que el Señor no nos va a cuidar. El Señor está con nosotros y no nos abandona ni a nosotros ni a nuestros familiares y todos los que se han unido en este curso que se inicia. Estamos seguros y convencidos que vamos a salir adelante con el Señor.2. Página Oficial en Facebook: <https://www.facebook.com/CoordinacionGeneralELSP>. Se están subiendo las oraciones y lo que el Coordinador General autorice. (1)

**3. Formación Social:** Seguimos con la encomienda iniciada por Carlos Valles, para atender a los más necesitados, por lo tanto, se solicita su colaboración para estas actividades: **I. Dona una Despensa: a.-** quienes necesiten despensas o si detectan que algún hermano requiere apoyo psicológico o psiquiátrico, por favor, comunicarse a las 01 800 Cáritas (2274827) o desde el extranjero al 52 (81) 8150 3101. **b. se** exhorta a continuar con el apoyo económico, pero si no están en condiciones de realizar depósitos bancarios, pueden ayudar promoviendo ese apoyo con sus amigos y familiares, pues es una oportunidad de ayudar a más familias necesitadas de alimento; **II. Quiero Trabajo:** Mediante un comunicado de Monseñor Alfonso Miranda, Obispo Auxiliar de Monterrey y Secretario General de la CEM, se comunica que la CEM y otras organizaciones civiles promueven el empleo para los más necesitados, que lo han perdido por las actuales circunstancias. Interesados comunicarse a la siguiente liga: <https://twitter.com/yoquiero trabajo> (1)

**3) ORACIONES POR NUESTROS MIEMBROS: I. Unidos en oración por la salud espiritual, moral y física y se recuperen pronto:** los Mons. Oscar Roberto Domínguez Couttolenc y Carlos Garfías Merlos, los Padres Eduardo Fernández Vela, Ramón Saldaña Medina y Bernard Olorunfemi, y los hermanos: Catalina María Estela Reyes, Esteban Pérez, Oscar Pérez, Juan Manuel Moreno; **ACP** (Acapulco): por Olga Nava Jiménez; **CLM** (Colima): por Filiberto Santos; **ECT** (Ecatepec): por Graciela Rodríguez; **HND** (Honduras): por Alex Flores de la Diócesis de Comayahua; **LN** (León): por Lorenzo Flores; **LNG** (Los Ángeles, Cal.): por Roberto Vega; **MNT** (Monterrey) por Yolanda Trejo; **OXC** (Oaxaca): por Lourdes Castellanos; **TLL** (Tlanepantla): por María Eugenia Sepúlveda, Rigoberto Armas; **TMP** (Tampico): por Ricardo del Ángel; **TTH** (Teotihuacán): por Luis Mario Granados, Elizabet Hernández, Lázaro Santes; **TXC** (Texcoco): Javier Juárez Herrera; **XCH** (Xochimilco): por Margarita Guadalupe Medina Rubio, Patricia y Rosa Minerva Villarreal Velázquez; **(III Zona Pastoral):** por Ivonne Galindo; **(IV Zona Pastoral):** por René Amado Torres, Mariñú Gallardo; Walkiria Vázquez Pérez, Delfino Juárez, María Estrella Sánchez, Javier Juárez, Tomás Arteaga, Elizabeth Vázquez, Martín Felipe González, Ana Martha Gutiérrez, el esposo de Martha Velázquez, Cynthia Castro; **(V Zona Pastoral):** por Carmen Tapia; **(VI Zona Pastoral):** por Sandra J. Cordero para que se recupere del cáncer; **II. Pedimos por el eterno descanso de:** los Mons. Guillermo Ortiz Mondragón, Hipólito Reyes Larios, el Padre Cañónigo Benigno Montes Zamora, Fabian Sarmiento, Mireya Santos; **CLY** (Celaya): por Jesús Ernesto Rueda; **ECT** (Ecatepec): por Jesús Hernández Rodríguez; **HND** (Honduras): por Cesar Ferrera Diócesis de Tegucigalpa, Nelsy Ríos Diócesis de La Esperanza, **LN** (León): por Álvaro Rubén Sandoval; **MRL** (Morelia): por Matías Delgado; **NZH** (Nezahualcóyotl): por Reyna Idalia Castro Reyes; **TXC** (Texcoco): por Ángel Candia; **(IV Zona Pastoral):** por Ma. Elena Pérez Gámez, **(VI Zona Pastoral)** por Jorge Maldonado, q.e.p.d.

**4) AVISOS AL CONSEJO GENERAL: PROVINCIA MÉXICO:** Integrada por la Arquidiócesis de México y las Diócesis de Azcapotzalco, Iztapalapa y Xochimilco.

**a) Arquidiócesis de México:**

**1. Promotor General:** Carlos Juárez comunicó lo siguiente: **A)** reiteró la invitación para que se unan a la **página de la Arquidiócesis de México es Facebook.com/Comisionde liturgiayEspiritualidadAPM** y disfruten de los temas que se están impartiendo, haciendo notar que se indican los días y el horario correspondiente. Todos los días se realiza el Laudes; a las 15:00 horas la Coronilla de la Misericordia y a las 21:00 horas el santo Rosario; **B)** Informó que para los que quieran seguirse preparando, se conecten a la liga de Facebook para recibir instrucción de Espiritualidad Popular, Vitaminas para el alma, Jesús adolescente, Diálogo con el Sacerdote, Vida Interior y Para vivir mejor. Informes con los Coordinadores de las Zonas Pastorales; **C)** Se iniciaron los Talleres: **1.** Módulo Descubriendo quien soy; **2.** Módulo Atención solidaria a personas mayores; **3.** Módulo Escucha y Tanatología; **4.** Módulo Orar, tu diálogo con Dios; **5.** Módulo El Verbo, Palabra y Vida, **6.** Módulo Dimensión Social de la Fe; **7.** Los Sacramentos de la iniciación cristiana; **8.** Módulo El Canto y la Música en la Celebración; **9.** Módulo Comunicación efectiva y asertiva con uno mismo, el prójimo y con Dios; **10.** Módulo Espiritualidad Eucarística de la santa Misa; **11.** Módulo I Formación de líderes parroquiales; **12.** Módulo La Oración, mi encuentro con Dios; **13.** Módulo y la Palabra se hizo Carne y habitó entre nosotros **14.** Módulo I: Misión y Ministerios Laicales; **15.** Los Ministerios al servicio de la Iglesia; **D)** Además, inician las siguientes formaciones: **1.** Diplomado “Misión de la Iglesia en el Mundo, Desde una Visión Bíblica Teológica” y **2.** Taller Vida Plena en Cristo (Módulo I Aprendiendo a ser discípulos) el 2 y 24 de septiembre; **E)** El día 18 de Septiembre, se llevó a cabo la formación de las 3 Pastorales a la VI y VII Zonas Pastorales de la Arquidiócesis de México, habiendo estado presente Héctor Byrd Godínez, Coordinador de la Provincia México. Respecto a las fechas para la Formación de las Tres Pastorales de las Diócesis de la Provincia Tlalnepantla, reiteró lo siguiente: Nezahualcóyotl 16 de octubre; Ecatepec pendiente nueva fecha; Cuautitlán 18 de diciembre; Izcalli 15 de enero; Teotihuacán 19 de febrero, Texcoco 19 de marzo, Valle de Chalco 16 de abril, Tlalnepantla 21 de mayo. Aclaró que todas las formaciones son en sábado a partir de las 17:00 horas. (1)

Se terminó la Asamblea a las 20:40 y el Coordinador General recomendó que nos cuidemos todos por bien nuestro, por la familia, por la Iglesia y por esta Obra apostólica. Se realizó la oración final comunitaria, la plegaria para pedir a Dios que nos envíe vocaciones, para pedir Espíritu misionero, por la defensa de la vida, la oración del 49 Aniversario del ELSPP y la oración de consagración a la Virgen de Guadalupe. Dirigió la Oración Leticia Calderón Guzmán, Visitadora de la Diócesis de Iztapalapa de la Provincia México.

**Somos ELSPP**

**«Que esta Obra permanezca y se extienda a todo el mundo»**

**Hacia el 50 Aniversario del ELSPP**

